令和2年第18回

札幌市教育委員会会議録

※ 非公開に係る議案(議案第1号)を除く

令和2年第18回教育委員会会議

- 1 日 時 令和2年10月6日(火)13時30分~13時50分
- 2 場 所 STV北2条ビル4階 教育委員会会議室
- 3 出席者

教育	長	長名	111	雅	英
委	員	阿	部	夕	子
委	員	佐	藤	淳	
委	員	石	井	知	子
委	員	中	野	倫	仁
教育次	:長	檜	田	英	樹
生涯学	習部長	小田	用原	史	佳
学校施	i設担当部長	松	原	和	幸
保健給	食課長	前	田	健	志
学校教	育部長	相	沢	克	明
教職員	担当部長	紺	野	宏	子
中央区	書館長	毛	利	泰	大
運営企	:画課長	太	田	秀	浩
総務課	長	井	上	達	雄
庶務係	長	松	亚.	健	次
書	記	寺	JII	嘉	_

- 4 傍聴者 3名
- 5 議 題

報告第1号 新型コロナウイルス感染症への教育委員会の対応について 議案第1号 教育委員会職員に対する分限処分について

【開 会】

○長谷川教育長 これより、令和2年第18回教育委員会会議を開会いたします。 本日の会議録の署名は、阿部夕子委員と中野倫仁委員にお願いいたします。 なお、道尻豊委員から、所用により会議を欠席される旨の連絡がございました。

本日の議案第1号は人事に関する事項でございます。

教育委員会会議規則第14条第2号の規定により公開しないこととしたいと存 じますが、いかがでしょうか。

(「はい」と発言する者あり)

○長谷川教育長 それでは、議案第1号は公開しないことといたします。

【議 事】

- ◎報告第1号 新型コロナウイルス感染症への教育委員会の対応について
- ○長谷川教育長 それでは、議事に入ります。 報告第1号、新型コロナウイルス感染症への教育委員会の対応についてです。事務局から説明をお願いいたします。
- ○学校施設担当部長 別紙1をご覧ください。札幌市立伏見小学校におきまして、児童1名が新型コロナウイルスに感染していたことが判明いたしております。また、当該学校では、濃厚接触者を出席停止としておりましたが、既に対応は終了しております。

別紙2をご覧ください。札幌市立明園小学校におきまして、児童1名が新型コロナウルスに感染していたことが判明いたしております。 当該学校では、学級閉鎖、濃厚接触者を出席停止としておりましたが、こちらも既に対応は終了しております。

別紙3をご覧ください。札幌市立明園中学校におきまして、生徒1名が新型コロナウルスに感染していたことが判明いたしております。また、当該学校では、学級閉鎖としておりましたが、既に対応は終了しております。

最後に別紙4をご覧ください。札幌市立手稲西小学校の教員1名が新型コロナウイルスに感染していたことが判明いたしております。このため、当該教員が担当する学級は今週末の10月9日まで学級閉鎖しております。

市立学校・園については、引き続き、毎日の児童生徒の健康観察シートの確認 をはじめ、手洗い、咳エチケットの指導、施設の消毒などの感染症対策を講じた 上で、教育活動を行ってまいりたいと考えております。 ○**長谷川教育長** それでは、ご質問、ご意見等がございましたらお願いいたします。

○石井委員 確認したいことがあるのですが、現在各学校で感染者が出ている 状況ですけれども、現状では集団感染が起きていないという理解でよろしいでしょうか。

○学校施設担当部長 いずれのケースにつきましても、学級閉鎖をしますと、 準備が整い次第PCR検査を受検していただいておりまして、いまのところは陽性 という報告はありませんので、学校内での感染はないと考えております。

○石井委員 ありがとうございます。札幌市は北海道内の他の自治体と比べて、 人口が多いですし、その分子どもの人数も多く、学校の規模も大きくて、1クラス当たりの児童生徒の人数もすごく多いので、最初コロナウイルスが流行ったときには、一般的に集団感染のリスクが高いのではないかと言われていましたが、現状において集団感染などが起こっていない、拡がりが抑えられているということは、恐らく、子どもたちがすごく高い意識を持って、感染予防をしていたり、教育委員会、学校関係者、各家庭が感染症予防に高く意識を維持していたりするからだと思っています。

私も母親として意見を言わせていただくと、普段は気にしないような子どものちょっとした体調の変化にも敏感になっていて、子どもと一緒に感染症予防について考えたり、体調管理もしていたりする状況です。私の子どもは放課後に学校内にあるミニ児童会館を利用しているのですが、迎えに行くたびに学校関係者の方々が消毒作業をしていたり、児童館の職員の方々がさまざまな対策をしたりしながら、行事なども工夫をこらして行っています。

私も教育委員として、事務局の皆さまと連絡を取り合っている中で、すごくスピード感を持って情報共有をしてくださっているのを感じています。どうしても報道を見ていると、感染者が出たということで、人数などに注目が集まりますが、私は保護者として、現場で子どもたちに関わっている方たちが工夫をしながら子どもたちのこころや体の成長のため、学びを守っていくために創意工夫をされている様子を拝見してうれしく思っています。皆さんが子どもたちを守る、学びを守るという意識を高く維持しているからなのではないかと感じております。

これから冬になって、感染が拡大したり、他の病気が流行ったりするかもしれませんが、ぜひ前例に捉われずに、創意工夫や臨機応変な対応をしていただき、学校ICTの強化など、さまざまな取組みを進めていただきたいと思います。

○長谷川教育長 ありがとうございます。これから冬に向かってインフルエン ザとの重ねての流行も考えられますので、石井委員がおっしゃったように、学校 でしっかりと感染対策をする必要があります。

現在子どもたちが感染している状況は、家庭内での感染が多いと思いますので、家庭での感染対策をあらためてしっかり行っていかなければいけないと思っています。他にはいかがでしょうか。

○佐藤委員 1 つだけ確認なのですが、報道関係の皆さまにはご配慮いただいているようでしょうか。学校運営において何か支障が出たなど、そういった報告は上がっていませんか。

○学校施設担当部長 報道各社に提供している資料については、別紙1から4 がそうですが、プライバシー保護のため、本人が特定されることのないよう配慮 をお願いしておりまして、特段のトラブルは聞いておりません。

○長谷川教育長 報道の最初の時期は、学校や教育委員会に断りなくカメラの 取材等が入ったこともありましたので、それについては、広報部を通じてそうし たことがないようにお願いをしているところです。部長から説明があったよう に、最近では影響がない状況が続いております。他にはいかがでしょうか。よろ しいですか。

(「はい」と発言する者あり)

○長谷川教育長 それでは、報告第1号は以上です。

議案第1号は、公開しないことといたしますので、傍聴の方は、恐縮ですが、 ご退席をお願いいたします。

「傍聴者退席〕

以下 非公開